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ATA Nº 020/2017 
 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                    
Aos vinte e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e 
dezessete, às dezenove horas, na Sala Privativa das Sessões, 
reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara Municipal de 
Vereadores de Roca Sales, com a presença dos Vereadores 
Gilvani Bronca, como Presidente; Rogério Engster, como Vice-
Presidente; Cleiton Telocken, como Secretário; Adriano 
Horbach, Gilmar Dilkin, Ivair Zanchetti, Luis Fernando Horst, 
Nelson Antonio Vasconcelos Salvador e Paulo Germano 
Koste. Verificado o número regimental, o Presidente, em 
nome de Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os 
colegas, os funcionários da Casa, a imprensa, o público 
presente e os internautas que acompanhavam a Sessão. De 
imediato, solicitou à Secretária para que fizesse a leitura da 
Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada para 
apreciação e votação do Plenário, restando aprovada por 
unanimidade. Após, o Presidente solicitou a leitura dos 
expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício nº 144/17, 
encaminhando para conhecimento dos nobres Vereadores, 
cópia do Edital nº 031/17, de 08 de agosto de 2017, que trata 
da publicação da remuneração dos cargos e empregos 
públicos do Poder Executivo Municipal. Ofício nº 145/17, 
encaminhando para apreciação os Projetos de Leis de 
números 059 e 060/17. Ofício nº 147/17, do Prefeito Municipal, 
informando que no dia 22 de agosto, estará viajando para 
Brasília/DF, com a finalidade de tratar assuntos relacionados 
ao encaminhamento e andamento de Projetos para 
liberação de recursos junto a vários Ministérios, bem como de 
audiências com deputados, buscando a liberação de 
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recursos federais para execução de obras no Município de 
Roca Sales e aquisição de equipamentos, com retorno 
previsto para o dia 24 de agosto. Ofício nº 362/2017, da 
Assessoria do Planejamento, encaminhando resposta do 
Requerimento nº 006/2017, do Vereador Rogério Engster. 
EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Projeto de Resolução nº 
002/2017, de 14 de agosto de 2017. Requerimento nº 
024/2017, do Vereador Rogério Engster. Requerimento nº 
025/2017, do Vereador Paulo Germano Koste. Requerimento 
nº 026/2017, do Vereador Gilmar Dilkin. Indicações nºs 041, 042 
e 043/2017, do Vereador Luís Fernando Horst. Indicações nºs 
044 e 045/2017, do Vereador Adriano Horbach. EXPEDIENTE 
EXTERNO: Convite: A Secretaria Municipal da Educação 
convida para prestigiar o Desfile alusivo a Semana da Pátria, 
no dia 07 de setembro, a partir das 08 horas, na Praça Júlio 
Lengler. Lidos os expedientes, o Presidente consultou o 
Plenário para ver da possibilidade de apreciar e votar, de 
forma imediata, os Projetos de Leis que foram protocolados 
na Sessão. O Plenário concordou com a proposta. Assim, o 
Presidente submeteu para apreciação e votação os referidos 
Projetos, de forma individual. Projeto de Lei nº 059/17: Institui o 
Sistema Municipal de Cultura de Roca Sales. Projeto de Lei nº 
060/17: Institui o Conselho e o Fundo Municipal de Cultura de 
Roca Sales. Depois de apreciados, os Projetos foram votados 
e aprovados, por unanimidade. Dando seguimento, o 
Presidente consultou o Plenário para ver da possibilidade de 
apreciar e votar o Projeto de Resolução do Legislativo. O 
Plenário concordou com a proposta. O Presidente, antes de 
colocar para votação, disse que o Projeto vem atrelado à 
Cartilha Câmara nas Escolas, a qual está confeccionada. 
Disse que o material será distribuído e trabalhado diretamente 
com as Escolas com sede no Município, envolvendo 
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principalmente os alunos. Foi solicitada a leitura do Projeto de 
Resolução nº 002/2017, de 14 de agosto de 2017, que cria a 
“Câmara Mirim” no Município de Roca Sales e institui o seu 
Regimento Interno. Após, depois de apreciado, o Projeto foi 
votado e aprovado, por unanimidade. A seguir, o Presidente 
solicitou a leitura dos Requerimentos. Requerimento nº 
024/2017, do Vereador Rogério Engster, solicitando a 
convocação da Secretária Municipal da Saúde, para 
comparecer à Sessão Ordinária no dia 04 de setembro, a fim 
de esclarecer os programas que estão sendo desenvolvidos 
na Secretaria da Saúde. Requerimento nº 025/2017, do 
Vereador Paulo Germano Koste, solicitando ao Legislativo 
para conceder Menção Honrosa ao Senhor JOÃO MANOEL 
MORAES DA SILVA, com a entrega do Título de “AMIGOS DA 
CIDADE DA AMIZADE”, com base na Resolução nº 002/2014, 
de 17 de novembro de 2014, como reconhecimento pela 
obra literária produzida, onde, em grande parte dela, lembra 
Roca Sales, e por ter sido eleito e empossado como 
acadêmico da Academia Literária do Vale do Taquari 
(ALIVAT), ocupando a cadeira de número 30. Requerimento 
nº 026/2017, do Vereador Gilmar Dilkin, solicitando ao 
Executivo Municipal para que informe a Câmara de 
Vereadores quais os valores arrecadados desde a redução 
de 10% dos salários do Prefeito, Vice-Prefeito, Secretários e 
cargos de confiança, na Administração do ano de 2015, até 
o corrente ano, bem como quais os meses que tiveram a 
contribuição e onde foram aplicados esses recursos. As 
proposições foram colocadas para a apreciação e votação 
do Plenário, restando aprovadas, por unanimidade. 
Prosseguindo, foi determinada a leitura das Indicações. 
Indicação nº 041/2017, do Vereador Luís Fernando Horst, 
indicando para que o Executivo faça a quebra da pedra que 
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está localizada na Rua General Osório, próximo ao 
cruzamento da ferrovia (no lado direito) e posterior retirada 
dos fragmentos da mesma. Indicação nº 042/2017, do 
Vereador Luís Fernando Horst, indicando a realização de 
estudo para a possibilidade de colocação de um redutor de 
velocidade na Rua General Daltro Filho, entre as residências 
de números 1953 a 1985. Indicação nº 043/2017, do Vereador 
Luís Fernando Horst, indicando ao Executivo para estudar a 
possibilidade de terceirização do serviço de transporte para 
locomoção dos funcionários do Conselho Tutelar do 
Município, em eventuais atendimentos nos plantões, que 
compreendem em finais de semana, feriados e período 
noturno. Indicação nº 044/2017, do Vereador Adriano 
Horbach, indicando a realização de pintura dos muros, do 
banheiro e da academia ao ar livre na Praça da Matriz, bem 
como da casa mortuária do Município. Indicação nº 
045/2017, do Vereador Adriano Horbach, indicando a 
colocação de placas de identificação com o nome das ruas 
no Bairro Sete de Setembro. Dando prosseguimento, o 
Presidente convidou o Secretário Municipal de Obras para 
esclarecer sobre o cronograma de trabalho da Secretaria de 
Obras, conforme requerimento. O Secretário, Senhor Gilberto 
Eckhardt, explicou que são vários os projetos para melhorias 
nas estradas, os quais são atendidos conforme um roteiro 
elaborado pela Secretaria. Mencionou que o cronograma, 
dentro das possibilidades e de forma gradativa, tem como 
objetivo atender todo o território do Município. Contudo, há 
dificuldades para a execução do mesmo, devido à 
manutenção de máquinas, férias dos servidores e o clima. 
Relatou sobre as obras e melhorias que foram feitas desde o 
mês de janeiro, sobre a quantidade de máquinas operantes e 
servidores trabalhando. Ainda, disse que a usina asfáltica 



   5 

 

adquirida pela Administração Municipal está sendo instalada 
no Britador, Linha Marechal Deodoro, e que, após a sua 
instalação, haverá treinamento de uma equipe para 
manusear as máquinas. O Secretário afirmou que os serviços 
feitos na recuperação das tubulações no centro do 
Município, são de competência da Corsan, a qual é a 
responsável para recompor o asfalto nos trechos. O 
Presidente disse que conversou com o gerente da Corsan, 
solicitando agilidade em arrumar o asfalto. O Secretário, 
esclarecendo os questionamentos dos Vereadores, disse que 
não tem conhecimento sobre a adoção do sistema de turno 
único pela Administração, mas sim sobre a possibilidade de 
concessão de férias coletivas a um grupo de servidores, até 
porque muitos estão com férias vencidas. Durante a 
explanação, os Vereadores fizeram várias perguntas, as quais 
foram respondidas pelo Secretário, dentro da sua 
competência. Ao final, agradeceu pela oportunidade, 
afirmando que a Secretaria de Obras está se empenhando 
para atender toda a população, colocando-se à disposição 
para sanar as dúvidas das pessoas. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O 
Vereador Rogério Engster, devidamente inscrito, manifestou 
sua preocupação com a possibilidade do SAMU encerrar suas 
atividades no Vale do Taquari, considerando que o Governo 
Estadual não está repassando as verbas aos Municípios para 
cobrir as despesas na prestação do serviço público. Sugeriu 
que as pessoas se unissem e se manifestassem, reivindicando 
a permanência do SAMU na Região. Ainda, discorreu sobre o 
aumento de 88% dos valores nas praças pedagiadas, 
considerando um absurdo tal medida, a qual atingirá tanto as 
pessoas que possuem veículos, como as pessoas que 
usufruem de transporte coletivo. Mencionou que os 
Vereadores devem convocar toda a população para 
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acompanhar os noticiários, e, se for preciso, ir às ruas para 
que o aumento não ocorra. O Vereador Paulo sugeriu a 
proposição de uma Audiência Pública para tratar sobre a 
matéria. A seguir, o Vereador Gilvani Bronca se manifestou, 
dizendo que, juntamente com o Vice-Presidente Rogério 
Ensgter, estiveram presentes na Sessão da Câmara de 
Encantado, agradecendo, desde já, a Presidente Jaqueline 
Taborda pela recepção, afirmando que, sempre que possível, 
irá acompanhar as Sessões das Câmaras da Região, para ter 
conhecimento sobre o funcionamento e os assuntos tratados. 
Disse, ainda, que está indignado com o serviço prestado pela 
Corsan em Roca Sales, pois atua no Município há muitos anos, 
devendo ser cobrada pelos cidadãos para prestar um melhor 
atendimento. Ainda, mencionou que, no dia 18 de agosto, 
esteve presente, juntamente com o Prefeito Municipal e 
Servidores, na Audiência Pública, em Bento Gonçalves, a qual 
tratou sobre o projeto de ligação asfáltica “Pelos Caminhos 
do Pão e do Vinho”, que liga o Vale do Taquari com a Região 
da Serra. Disse que a reunião foi produtiva, e que o projeto 
está em processo de crescimento para desenvolver a 
atividade turística na Região. Relatou que estará viajando 
para Brasília, junto com os vereadores Paulo, Adriano, Nelson 
e o Prefeito Municipal, onde participarão de reuniões com as 
bancadas em busca de recursos para o Município. 
Prosseguindo, o Presidente agradeceu aos colegas pela 
aprovação do Projeto “Câmara Mirim”, dizendo que todo o 
Legislativo trabalhará em conjunto, onde cada vereador 
apadrinhará um vereador mirim, e nos próximos dias estará 
iniciando o programa. Afirmou, também, que está 
trabalhando em novo projeto que institui vigilância armada 
24 horas nas Instituições Financeiras e Cooperativas de 
Crédito, a qual entrará na pauta da próxima Sessão. O 
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Presidente da Casa agradeceu a participação de todos, 
convidando para participarem da próxima Sessão Ordinária, 
no dia 28 de agosto de 2017, às 19 horas, no mesmo local. 
Nada mais havendo a se tratar, em nome de Deus, declarou 
encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 21 de agosto de 2017. 
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